



# ACCION

## DIARIO DE TERUEL Y SU PROVINCIA

AÑO II.—Redacción y Administración: Temprado, 11.

Viernes 17 Marzo 1933

Apartado 15.—Teléfono 169.—NÚM. 99

### EL TIEMPO

Mínima de ayer.	—1 grado.
Máxima	18
Presión atmosférica	686'3
Dirección del viento	S.
Recorrido del viento durante las últimas veinticuatro horas.	0 kilómetros.
Lluvia	milímetros.

(Datos facilitados en el Observatorio del Instituto de esta Ciudad).

# La liquidación del asunto de Casas Viejas en la Cámara ha sido objeto de vivísimos comentarios

### TEMAS DEL DIA

## Acerca del fascismo

No hace mucho ha expresado una respetable personalidad política de las derechas su disconformidad con las censuras que desde este campo se formulan contra nuestras clases directoras, no las actuales, sino las que hasta Abril del 31 lo eran o lo parecían ser. Y este criterio—tan respetable, por supuesto, como su ilustre expositor—quería apoyarse en el argumento—tal vez cierto, en parte más no exacto, ni mucho menos, en su totalidad—de que las culpas del pasado alcanzan a todos; a los de arriba, a los de abajo y a los del medio.

Esta difusión de culpabilidades pretéritas peca de poco justa. Dirigir aunque sea con limitaciones, equivale a asumir la máxima responsabilidad. Las todavía sabias Ordenanzas militares de nuestro ejército establecen que «la falta es tanto más grave cuanto mayor sea la graduación del oficial que la cometiere». Y, hoy consideramos—quizá con lesión de la estricta justicia—que los actuales directores de la vida española son los únicos culpables de los males que sufre nuestro país y no extendemos «a todos» los españoles esa culpabilidad, ¿cómo hemos de admitir equitativamente que el principio no rija para los directores de antes?

Desde luego es evidente que en las antiguas clases directoras ha cundido salubramente la convicción de sus culpas pasadas, cuyo denominador común pudiera ser éste: falta o debilitación de una neta y robusta conciencia cristiana. La convicción va acompañada, por fortuna, de un visible propósito de enmienda, que, como es natural, se refleja en el afán de escoger y seguir nuevos caminos. Pero quizá algunos de ellos pueda ser equivocado y peligroso. Acerca de él quisiera llamar la atención—si tengo alguna autoridad para requerirla—de los católicos españoles, principalmente de aquellos que anteponen su fe religiosa a todo, que no la subordinan ni atan a nada.

Con la mejor buena fe, hay ahora muchos amigos nuestros que exageran el sentido de las rectificaciones necesarias. Son numerosas e importantes las que hay que hacer, y la más importante y saludable de todas, no me cansaré de repetirlo, es la de nuestra vida interior, que fué demasiado floja y no mantuvo la adecuada proporción entre la excelencia de las obras y la grandeza de los ideales religiosos proclamados; pero, amigos, cuidado con los «excesos de celo» y más aún con la interrelación de fines falsamente religiosos entre los que son religiosos sin trampa ni cartón. No vayamos a saltar—y los inteligentes no necesitarán pedirme aclaraciones de esta sencilla indicación—del conservadurismo poltrón a la demagogia frenética.

En particular, yo quisiera—rogaría—que se reflexionara bien antes de echar alegría y ligeramente por un camino—voy a nombrarle; el del fascismo—que me parece erizado de peligros para altísimos valores espirituales y muy altos intereses temporales que no deben ser arriesgados así como así. El fascismo—cuya noble y sana finalidad patriótica, en la Italia del 22 o en la Alemania de estos últimos años, está fuera de la discusión—no pueda ser aceptado, sin extraordinarias reservas, por los católicos de cualquier país. Y nótese que ni los populares italianos se dieron a él voluntariamente ni el Centro católico alemán muestra inclinación a proceder de otro modo respecto al movimiento hitlerista.

No se yo si en España cristalizará fuertemente la tendencia filofascista que parece dibujarse en una parte de nuestra derecha. El malestar del mundo ha creado cierta propensión al mimetismo en este particular, y así como en la zona de las clases conservadoras florece la imitación de los fascistas, y hasta experimenta la obsesión del fascismo—claro que sin ninguna simpatía—políticos tan radicales como don Alejandro Lerroux, si bien es posible que este caudillo republicano, al presagiar el advenimiento de un fascismo español si los gobernantes de la República no rectifican sus métodos de gobierno, haya atendido más a conveniencias y habilidades políticas de su oposición al Ministerio actual que a realidades más o menos notorias y eventuales.

Pero es innegable que la tendencia fascista ha hecho ya su aparición entre nosotros, y busca la forma de condensarse, y cuenta con un área de proselitismo, actuando sobre las diversas causas de descontento que tienen desviada de la República a una considerable masa de españoles; la política antirreligiosa; el desorden económico y social a que hemos llegado, la repercusión en España de la cruzada antimarxista emprendida en algunos países y el natural deseo de desquite de los elementos políticos y sociales derrotados en Abril del 31.

A excepción de este último motivo—que para un católico no puede ser fundamental aunque haya muchos católicos que así lo consideren—se ve que las causas enumeradas justifican la inquietud en que se fragua la incipiente tendencia fascista española.

Pero dejando aparte la cuestión de si todas esas causas no pueden desaparecer dentro del régimen actual—cosa que han de mirar los directamente interesados en mantenerlo—surgen para el español que ante todo y sobre todo es católico unas cuantas interrogaciones importantísimas que por ahora he de limitarme a anunciar pero que requieren meditación muy detenida; ¿no han de poder los católicos españoles, sin apelar al fascismo, contener y rectificar la política antirreligiosa que desde la proclamación de la República se está desarrollando; ¿no han de poder los católicos españoles, con su propia doctrina social, rehacer el orden social y la economía de España y oponer al marxismo un dique infranqueable; en todo caso ¿no deberán los católicos españoles meditar seriamente si su filosofía y su moral coinciden o están en oposición con las del fascismo; por último, si el fascismo es en definitiva, un movimiento de reacción tan extremo como el marxismo, aunque antitético de él, ¿no podrá engendrar en el porvenir, a su vez, una explosión revolucionaria mucho más fuerte y terrible que la que por más o menos tiempo logro sofocar? ¿entonces, ¿Porque? ¿cual será el mañana, próximo o distante, del fascismo italiano y del hitlerismo alemán?

Oscar Pérez Solís

(Prohibida la reproducción).

## Una frase de Unamuno, fiel reflejo de la situación

### Feced se abstuvo de votar en favor del Gobierno

Madrid.—En el descanso que entre la primera y la segunda parte de la sesión de esta tarde se concedió a los diputados al terminar el discurso del señor Azaña se poblaron rápidamente los pasillos del Congreso formándose animados grupos que comentaban vivamente el discurso del jefe del Gobierno.

Al salir éste a los pasillos para dirigirse al salón de ministros, los diputados de la mayoría le tributaron una ovación.

Los de las oposiciones contestaron a estos aplausos con mueras a la Dictadura.

Soriano gritó: ¡Viva Seisdedos! Los ánimos estaban tan excitados que temió que entre diputados de oposición y gubernamentales se iba a producir una colisión.

Hubo algunos conatos de agresión que se resolvieron en diálogos violentísimos entre radicales y socialistas.

### Manifestaciones de Maura

El señor Maura decía que no pensaba intervenir en el debate porque el asunto estaba planteado entre las mismas izquierdas.

### La abstención de los radicales

El señor Lerroux dijo a los periodistas que su minoría había acordado abstenerse de tomar parte en la votación por lo cual y para dar ejemplo se marchaba, pues no creía que se plantease hoy el debate político.

### Una frase de Unamuno

Al salir Azaña fué muy felicitado por los diputados de la mayoría.

El jefe del Gobierno se mostraba satisfechísimo de su discurso.

El señor Unamuno comentó la actitud adoptada por Azaña y por los diputados gubernamentales con la siguiente expresiva frase:

—Es la irresponsabilidad de un hombre que se apoya en la irresponsabilidad de la colectividad.

### Los que se abstuvieron

Pocos minutos más tarde se reanudaba la sesión.

Al comenzar la votación de confianza abandonaron en masa el salón los radicales, agrarios, vasconavarros, conservadores, federales, extrema izquierda, independientes y progresistas.

Se abstuvieron también los señores Sánchez Román, Alba, Tapia, Ortega y Gasset y Botella.

De los radicales socialistas se abstuvieron López Goicoechea, Moreno Galvache, Ruiz Villa, Artigas Arpón, Feced y Valera.

### Un juicio de Rey Mora

Al terminar la votación el señor Rey Mora dijo:

—Esta es la segunda edición de la Asamblea Nacional.

### Dice Martínez Barrios

El señor Martínez Barrios dijo que si la solidez de las minorías gubernamentales es casi perfecta, la de las oposiciones es completa, a excepción del señor Ossorio y Gallardo, cuya conducta ha sido duramente censurada.

## Vuelve a hacer su aparición la violencia

### Colisiones entre fascistas y socialistas

Madrid.—Esta noche, a primera hora, se formaron diversas manifestaciones públicas que recorrieron algunas de las calles más céntricas de la capital.

En la de Alcalá y en la Puerta del Sol grupos de fascistas y socialistas llegaron a las manos.

Un grupo de elementos socialistas se trasladó hasta dar frente al edificio del Círculo Tradicionalista con intención de apedrearlo.

La Dirección general de Seguridad envió fuerzas de Seguridad que evitaron el atropello.

En la puerta de Santo Domingo se produjo otra colisión entre elementos fascistas y elementos antifascistas.

### Llega a Madrid el capitán Rojas

Madrid.—A las nueve menos cuarto de la noche llegó a esta capital el capitán Rojas, procedente de Cádiz.

Le acompañaba un comandante de la Guardia civil.

A las diez y media fué trasladado a la Dirección general de Seguridad, donde permaneció hasta las once menos cuarto, en que ingresó en Prisiones Militares.

## Víctimas de su propia barbarie

### Al hacer explosión una bomba que acababan de colocar

Granada.—Esta noche hizo explosión una bomba de gran potencia en un portal de la calle del Vino.

Resultaron gravemente heridos Antonio Gómez y Antonio Camarero.

El primero falleció poco después.

Aun cuando se hallaba en gravísimo estado, pudo declarar y dijo que la bomba la habían colocado allí él y su compañero Antonio Camarero.

Este que está en gravísimo estado dijo que el artefacto lo habían encontrado en unos desmontes.

### Otra bomba

Huesca.—Hoy hizo explosión una bomba en el jardín de la casa que habita el director del diario radical socialista «El Pueblo».

El atentado está relacionado con las discordias existentes en esta capital, entre socialistas y sindicalistas.

Añadió Martínez Barrios que el señor Azaña habló esta tarde de todo menos de aquello que se le preguntaba.

### La sesión de mañana

Madrid.—Terminada la sesión de la Cámara, el presidente, señor Besteiro, recibió como de costumbre a los periodistas en su despacho.

Les dijo, que en la sesión de mañana continuará el debate del proyecto de Ley de Congregaciones Religiosas, y si es posible, después de la sesión secreta que se celebrará para solventar el incidente Balbontín Pérez Madrugal irá el turno de ruegos y preguntas.

## Rusia se hunde

Rusia, mejor dicho, el Estado soviético, quiso crear una organización colosal para la producción y no perdonó medio alguno, comprando cantidades fabulosas de maquinaria, levantando fábricas, construyendo obras diversas que parecieran la obra de un genio, aunque no eran más que sueños y locuras de hombres extraviados.

Nos han hablado sus panegiristas de las grandes granjas colectivizadas, de la multitud de tractores que centuplican la labor humana y transforman científicamente el suelo, de las colosales turbinas unitarias de ochenta mil caballos casi una mitad mayores que las de cincuenta y dos mil de Quentao en el Niágara; de las grandes fábricas minas, etc., que han convertido aquel país en país de ensueño.

Pero toda esa literatura no es más que un sarcasmo, una verdadera infamia casi siempre.

Se ha visto la espantosa tragedia del hambre, la situación desesperada de obreros y campesinos, desplazados en masa de sus pueblos, obligados a bárbaros trabajos, bajo la amenaza de la pistola o enfrente de las ametralladoras.

El Estado soviético no retrocede; tiene la fórmula salvadora; el plan quinquenal impone sacrificios pero lo exige así la salvación del proletariado.

¿Se ha logrado al menos, el plan concebido?

Se talan los bosques, se dilapidan la riqueza nacional, se niegan las deudas y el resultado es... una producción muy inferior, casi una mitad en cantidad y calidad.

Los soviets tienen fundadas sus esperanzas en el plan quinquenal, con cuya producción harían frente a las inmensas deudas contraídas en el exterior.

Según datos fidedignos, Rusia debe a Alemania 7.200 millones de marcos oro; a Inglaterra, 200; a Estados Unidos, 150; a Italia, 80; a otros Estados, 120. La deuda total,

según diversos escritores, pasa de 16.000 millones de francos.

El Estado soviético no puede pagar; no es fácil que halle crédito alguno en el extranjero, más si se tiene en cuenta que la obsesión de Rusia es la revolución mundial que procura extender en todos los países donde logra alguna intervención.

La situación económica y financiera es desesperada. Los periódicos soviéticos no ocultan la gravedad y difunden cuanto pueden las disposiciones oficiales para lograr recursos, «obligando» a la aportación «voluntaria». «Pravda» declara que los planes financieros del último trimestre no han dado el resultado que se esperaba y era preciso, Apelando a todos los medios el Estado ha exigido una parte de los míseros jornales de los obreros como prestación personal obligatoria; ahora «exige» otro tanto por ciento como aportación «voluntaria».

Con todo la bancarrota amenaza inevitable. La exportación no es sino la tercera parte de lo que era antes de la guerra. El dinero enviado a sus familias por los emigrantes rusos y la venta de metales preciosos no forman sino un activo muy exiguo enfrente de un pasivo considerable.

Un telegrama de Nueva York de fines de noviembre daba cuenta de que Rusia había comprado en los Estados Unidos siete millones de bushels de trigo. No sólo no puede exportar trigo, como antes, sino que tiene que comprar para poder hacer frente a sus necesidades interiores. Los soviets no han podido comprar trigo en el interior sino en menos de la cuarta parte de otros años.

Como insinúa «Germania» ¿qué es este desastre sino la bancarrota pura y simple del sistema económico soviético?

Juan de la Cruz

### De Madrid

## Frente a las imposiciones del marxismo

Las nuevas declaraciones de Prieto en Barcelona, conocidas ya de los lectores, nos persuaden a insistir en el punto de vista que brevemente exponíamos en nuestra crónica anterior.

Es evidente, lo es a nuestro juicio, que el socialismo oficial, que acaso no es el socialismo auténtico, se quiere imponer por la tremenda. Sus águilas y sus gaviolanas—hablamos así exclusivamente para simbolizar dos órdenes de ingenios y dos categorías de luchadores,—amenazan con caer violentamente sobre sus adversarios y destrozarlos con sus picos fuertes y su garras aceradas y a todo se disponen menos a renunciar las carteras y a abandonar los puestos oficiales.

Decimos que a todo se disponen menos a eso, aunque es evidente que ellos procuran aunque no lo consigán, dar color de ideal generoso a lo que es aspiración sanchopanceca, porque si fuera lo primero ellos serían los más interesados y los más dispuestos a salir del Gobierno precisamente para gobernar desde fuera, para no consentir, ya que disponen de la mayor fuerza numérica parlamentaria, una tergiversación esencial del que dicen ser programa común revolucionario. Pero ni dicen ni hacen eso. Por equivocación de momento lo insinuó una vez el ministro de Obras públicas, pero bien

pronto se asió al cable que le tendiera el descuido jefe de la «Firme» y se apegó al cargo como la ostra a la concha. De manera que de unas en otras derivaciones, lo que se ve claro, con claridad meridiana, es que los socialistas gubernamentales tienen facultades prehensiles extraordinarias, que agarran y no sueltan, y que cuando les invitan a desprenderse de lo que poseen enseñan los dientes, alzan los puños, tosen recio y hasta dejan entretres que entrarán en acción, como en tiempos pretéritos, los garrotes de la Casa del Pueblo.

Pues bien; como hemos dicho antes de ahora, es necesario que no se den a esas amenazas más importancia de la que realmente tengan y que todos los españoles que no están dispuestos a tolerar en manera alguna la dictadura marxista nos dispongamos a cumplir el deber. Sabemos que esos socialistas ahora encaramados en los cargos públicos son nuestros en las artes de la agitación. Sabemos también que no reparan en medios para realizar los fines que persiguen. Pero tampoco ignoramos, porque no somos impermeables a la realidad, ni a la experiencia, que esos elementos perturbadores no desoyen la voz de la prudencia y si se quiere la del instinto, cuando saben que han de encontrar la debida resistencia y que en los ataques injustamente ha de operarse enérgica reacción defensiva. Tengámoslo todos presentes y dispóngámonos a proceder en consecuencia frente a las imposiciones del marxismo oficial.

Patricio

**"Viveros MONSERRAT,"**  
 Establecimiento de ARBORICULTURA y HORTICULTURA  
 EL MAS ANTIGUO DE ARAGON.—Fundado en 1847  
**Pantaleón Monserrat de Pano**  
 Plaza de San Miguel, 14 dup.—Teléfono 1.756.—Zaragoza  
 Arboles frutales de las mejores variedades seleccionadas  
 Arboles forestales, de ornamento y sombra  
 Rosales y plantas de adorno  
 Vides americanas  
 Cultivos en gran escala—Precios económicos—Pidan catálogos.

FICHAS TUROLENSES

CELLA

IV

Mientras esto sucedía y cuando los vecinos de Cella, capitaneados por su alcalde don Jerónimo Sánchez de Motos, se disponían a salir al paso del convoy francés...

Gran trabajo costó disuadir a los de Cella de sus propósitos y ocultos en los inmediaciones vieron poco después una brigada francesa con artillería y caballería que venía custodiando el convoy.

Villacampa salió de Teruel y les dió la batalla en los altos de Caudé. El ejército invasor, ante el empuje de los turolenses, optó por retirarse, abandonando parte del convoy.

Se apoderaron de buena parte del convoy, de algunos prisioneros y de tres cantineras.

Las armas recogidas y los prisioneros los entregaron en Teruel al general Villacampa, pero las cantineras las retuvieron en Cella.

Mientras las tropas nacionales se alojaban en Teruel, llegaba a Monreal con las suyas el vencido jefe francés y allí éste dispuso que un fuerte destacamento de caballería saliera con dirección a Cella...

Al amanecer del 16 de Marzo de 1810 se presentaron en la plaza de Cella los crueles emisarios y temiendo el furor del pueblo, se apoderaron de la casa de la villa, ómplio edificio cuya construcción se terminó en 1697.

Como nadie se prestó a ser delator de sus convecinos, acordó el cruel emisario el fusilamiento en masa de todo el Concejo.

El alcalde Sánchez de Motos, adoptó sin titubeos esta solución heroica: el asumir para sí solo toda la responsabilidad diciéndole al jefe francés: «Yo, alcalde de este pueblo, soy su jefe y, como tal, autor de los hechos. Yo llevé a mi pueblo a la carretera... pague yo solo lo que mi patriotismo me aconsejó».

Sabedores las de Cella el rasgo heroico de su alcalde Sánchez de Motos solicitaron perdón para el francés la vida de este valiente. No quiso oír las súplicas del pueblo de Cella y el emisario mandó disponer la ejecución de todo el Concejo en la plaza pública.

Momentos antes del fusilamiento y apercibido el francés del movimiento que se le echaba encima, compasivo o cobarde les dijo que «lo olvidaba todo y que en atención a lo que había dicho el alcalde, se llevaría a este en rehenes a Monreal del Campo, donde esperaría cuarenta y ocho horas la devolución de las cantineras, por las que sería canjeado Sánchez de Motos».

A la una de la tarde y por el camino de Monreal, abandonaron a Cella los franceses, al mismo tiempo que una comisión se dirigía a Teruel para referir lo sucedido al general Villacampa.

Muchos vecinos quisieron acompañar a su alcalde en el destierro, pero a ello se opuso terminantemente el jefe francés y a 500 metros del pueblo, a la izquierda del camino que conduce a la carretera de Teruel a Zaragoza, en una finca propiedad de don Nicolás Lanzuela, el infortunado alcalde de Cella don Jerónimo Sánchez de Motos fué colgado de una noguera y después muerto a lanzadas por los franceses...

La partida de defunción del heroico alcalde de Cella, muerto tan villanamente, dice así:

«Jerónimo Sánchez de Motos.—En dieciseis de Marzo del año 1810 «murió por la espalda» Jerónimo Sánchez de Motos, marido de Rosa Iritia, y el 18 lo enterré en el cementerio de esta iglesia, con mortaja de casa.—Francisco Lanzuela, vicario racionero.»

H. S.

Anteayer en la Diputación

Sesión de la Comisión gestora

En sesión ordinaria se reunieron anteayer los señores que integran la Comisión gestora de nuestra excelentísima Diputación.

Presidió el señor Segura y adoptaron diferentes acuerdos, cuyo extracto es el siguiente:

Altas y bajas en el Hospital provincial y Casa de Beneficencia.

El ingreso en la Casa de Beneficencia, en concepto de acogidos de lactancia, del niño Juan R. Aznar, de Torre las Arcas, y de Jesús Royo Irazo, de Muniesa.

Confirmar el ingreso y entrega verificados provisionalmente por el señor delegado de la Hija de Alcañiz, de la niña expósita María del Pilar Ortíz, y que se encargue de su cuidado y lactancia Justa Garín.

Quedar enterada de la Orden del Ministerio de Instrucción pública, referente a la creación de una Escuela de Artes y Oficios artísticos en Teruel.

Quedar enterada de que con fecha 12 de los corrientes se posesionó del cargo de ayudante de dementes don Santiago Bardónaba.

Dejar sobre la mesa una comunicación del señor delegado de la Casa de Beneficencia, referente a la reorganización de los servicios de la imprenta provincial.

Quedar enterada de una comunicación del Banco de Crédito Local de España, convocando a Junta general ordinaria para el día 28.

Aprobar los precios medtos.

Quedar enterada de una comunicación del señor ingeniero jefe del Distrito forestal de Teruel, referente a la repoblación piscícola de los ríos Guadalupe y Royuela.

Que pase a informe del señor delegado de Vías y obras una propuesta del señor ingeniero-director de adquisición de cubiertas y cámaras para los camiones.

Aprobar la cuenta de los gastos causados durante el pasado mes de Febrero, en las fundaciones de un puente en el camino vecinal de la carretera de Teruel a Sagunto a la Aldehuela por Castralvo.

Idem la certificación núm. 9 de la obra ejecutada en el camino vecinal núm. 525, de Cascante a Villel; la núm. 5 del 631 de Vinaceite a la carretera de Cariñena a Escatrón; la núm. 7 de la obra realizada en el camino vecinal núm. 632, de Griegos a Guadalaviar y Villar del Cobo; la núm. 7 de la ejecutada en camino 635, de Monforte y Loscos a Bádenas; y la núm. 1 del camino 712, del barrio de Sierra Menera a Villar del Salz.

Id. la nómina de las indemnizaciones y dietas que corresponde abonar al personal técnico de la Sección de Vías y Obras, por la inspección de caminos durante el mes de Octubre.

Id. la cuenta de las estancias causadas durante el cuarto trimestre del ejercicio pasado por los

Concierto musical ECOS DE SOCIEDAD

El próximo domingo, a las once y media de su mañana, la Banda municipal dará un concierto con arreglo al programa siguiente:

- 1.º «Mariano», pasodoble.—Rosario Cárceles.
2.º «Luisa Fernanda», mazurka.—Moreno Sorroba.
3.º «Homenaje a Chapí», fantesía.—M. San Miguel.
4.º «Bohemios», selección.—A. Vives.
5.º «La torre del Oro», preludio sinfonico.—G. Giménez.
6.º «República», marcha; pasodoble.—L. Reguero.

Escuadrilla que pasa

Sobre las nueve y media de la mañana pasó ayer por Teruel una escuadrilla de catorce aeroplanos con dirección a Levante.

Se trata, sin duda alguna, de la escuadrilla de sexqui-planos de Logroñ que, como ayer decíamos, va a Manises.

acogidos naturales de esta provincia en el Colegio de la Purísima de sordomudos y ciegos, de Zaragoza.

Id. una factura de don Bernardo Villanueva por la impresión de 500 ejemplares del presupuesto de esta Corporación.

Aprobar una factura de don Jesús La Cruz, por 6 barras metálicas para colgaduras, servidas a la Corporación.

Satisfacer al agente ejecutivo de esta Corporación, el importe de sus haberes del 4.º trimestre del ejercicio pasado.

Aprobar la cuenta suscrita por don Francisco Trigo, por jornales y materiales empleados durante el pasado mes de Febrero, en el blanqueo y pintado de varios departamentos de la Casa de Beneficencia.

Aprobar las dietas del tribunal contencioso administrativo, correspondientes al mes de Febrero.

Aprobar los Padrones de cédulas personales para el año 1932, formados por los Ayuntamientos de Escorihuela y Martín del Río.

Facultar al señor presidente de esta Corporación para que fije la cantidad con que debe contribuir esta Corporación a los festejos organizados en Zaragoza, con motivo de la inauguración oficial del Caminreal y que se comunique al señor alcalde de aquella ciudad la representación de esta Corporación que asistirá a los mismos.

Gestionar de la Compañía de Ferrocarriles que se restablezca el servicio del correo Calatayud-Valencia, con el mismo horario con que circulaba anteriormente.

Dirigirse al Ministerio de Instrucción pública en solicitud de que, y por cuenta del Estado, se nombren los maestros necesarios para la Escuela de sordomudos y de ciegos que esta Corporación, en sesión de 29 de Noviembre último, acordó crear en la Casa provincial de Beneficencia, ofreciendo los locales necesarios para ello y sufragar todos los gastos de material, y que, al mismo tiempo, se remita certificación del mencionado acuerdo de 29 de Noviembre.

Quedar enterada de que en uso de las facultades que le confiere el artículo 3.º, en su apartado 1.º, del Reglamento de la Casa de Beneficencia, ha impuesto el señor delegado una multa de cinco días de haber a la superiora de las Hijas de la Caridad, por faltar a lo preceptuado en el artículo 54 de aquél, disponiendo la asistencia de las asiladas a un acto público religioso fuera del Establecimiento sin la previa autorización de la delegación.

Viajeros

Llegaron: De Zaragoza, para continuar a Valencia, don Antonio Peinado y señora.

— De Guadalajara, don Francisco Alonso.

— De Madrid, el ayudante de este Distrito Forestal don José Aguirre.

Marcharon: A Valencia, doña Dolores Soto, distinguida esposa del médico don Serafín Hernando.

— A Zaragoza, en unión de su señora madre, don Vicente Roig, quien contraerá matrimonial en dicha ciudad el próximo domingo con la bella señorita Maruja Ruiz.

— A Valencia, don Juan Pastor, concejal de este Ayuntamiento.

— A Manzanaera, don Ramón Marz.

— A la ciudad de las flores, la bella señorita Carmen Gómez.

— A Mora, don Tomás Gil en unión de su esposa e hijos.

— A Valencia, el joven don José Andrés.

— A la misma población, don Benjamín Asensio.

Centros oficiales

Gobierno civil

Ayer mañana visitaron a la primera autoridad civil de la provincia:

Don Antonio Buj, deán de esta Santa Iglesia Catedral; don Francisco Alonso, de Guadalajara; párrroco de Fortanete y Comisión de la Junta de Protección de animales y plantas.

Ayuntamiento

Esta tarde se reunirá en sesión la Comisión de Gobernación.

— Mañana, a las doce y media, se reunirá en sesión la Corporación poración municipal para fallar la revisión de quintas.

Tribunales

Ha sido suspendido, por enfermedad de parte interesada en el mismo, el juicio que, procedente del Juzgado de Albarracín, debía verse hoy contra José Rubio, por homicidio.

Diputación

Ayer ingresaron en arcas provinciales, por aportación forzosa, las siguientes cantidades los pueblos que se expresan:

- Por aportación forzosa: Alcañiz, 6.921'14 pesetas. Aguatón, 80'50. Escriche, 105'26. Griegos, 199'58. Josa, 193'80. Montes de Albarracín, 205'85. Tormón, 85'43. Valjunquera, 844'20. Veguillas de la Sierra, 108. Villar del Cobo, 258'25.
Por cédulas personales: Noguera, 459'09. Mezquita de Jarque, 422'47.

Juventud Católica

Esta tarde se dará lección apologetica a las siete y media, como todos los viernes, para los socios activos.

EL NORTE SEGUROS

Admítense agentes serios y activos. Dirigirse: APARTADO, 513 MADRID

Un vuelo sobre Teruel

«Dry-point of the adoration by aerial vision».—P.

El «Haviland» despega trabajosamente hacia el N. O. sobre el pueblecito de San Blas se inicia por la mano experta de Arturo Zúñiga, un viraje ceñido que colocan a los planos casi en sentido vertical; sigue el vuelo en espiral, tomándose una altura aproximada de 500 metros, avanzando desde allí hacia la capital.

El sol ilumina la tranquila urbe, manchones negros movedizos en las plazas parecen indicar grupos de personas, pronto la plaza de toros como un coliseo romano —las Arenas de Wimes—cae bajo nuestras alas, sigue el rumbo al sur dejando a la izquierda el cerro de Santa Bárbara; otro viraje ceñido y nos colocamos de frente al Viaducto, que no puede apreciarse la magnitud de su arco central.

Un momento de duda: pasar por bajo del arco central. Los minutos escasean, funciona el teléfono, hay peligro por los cables y la altura que había descendido a 150 metros se rectifica con un «encabritado» para salvar un bache que hay pasando la Estación del ferrocarril... un río negro, brillante, con columnas de humo que suben hacia nosotros... se enfila en planeo el campo de aviación, se aprecia los barrancos abruptos posteriores a San Blas, hay un poco de «meneo» al coronar la cima de la planicie y el tren de aterrizaje trepida por el suelo. ¡Estamos en tierra firme y tenemos un recuerdo agradabilísimo más en nuestra vida!

P.

Carlos Muñoz

Médico-Dentista

Consulta: de 10 a 1 y de 4 a 7

Joaquín Arnau, 8

DEPORTES

El próximo domingo tendremos aquí un excelente encuentro futbolístico, si bien es cierto se ha concertado bajo la condición de ser amistoso, es decir, que como las Sociedades interesadas no disponen, por ausencias o enfermedades de sus equipos, han organizado el partido deseosos de satisfacer a la afición y ansiosos de que ésta siga despertando.

Jugarán los «onces» de las entidades locales Olímpica y Rápido Turolense.

Mañana daremos, si las conseguimos, las correspondientes alineaciones.

Parece ser que el equipo nacional que jugará contra Portugal, será:

Guardameta: Zamora. Defensas: Ciriaco y Quincoces. Medios: Cilaurren, Solé y Marculeta.

Delanteros: Prat, Regueiro, Eli cegui, Larrinaga y Bosch.

Hay, pues, tres nuevos internacionales, que son: Prat (Español), Elicegui (Unión de Irún) y Larrinaga (Racing de Santander).

Ya está en la sierra del Guadarrama el equipo que representará a Aragón en el campeonato de España de esquí.

Lo forman, entre otros, los señores Yorza, Serrano, Puente, Royo, Bergua y Marraco.

La carrera de fondo del campeonato de España tendrá lugar hoy, a las once de la mañana.

En el campeonato de saltos tomarán parte los señores Yorza y Puente.

Ramosa

Concesión de matrículas gratuitas

En el Instituto Nacional de Segunda Enseñanza en Teruel

Con sujeción al decreto del Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes, fecha 4 de febrero último. (Gaceta del 16) y a las Reales órdenes de 1.º de marzo de 1921, 1.º de abril del mismo año y 3 y 11 de septiembre de 1926, se anuncian CINCO DOCE matrículas gratuitas para alumnos de enseñanza no oficial ni colegiada, para el presente curso.

Podrán ser solicitadas antes del 15 de abril próximo venidero en instancia al director de este Instituto, justificando:

La condición de pobreza legal, entendiéndose por tal, el que la familia a que el alumno pertenece no cuenta con renta o haber líquido superior a 3.000 pesetas en el número de personas que constituyen la familia no excede de cuatro.

A 4.000 pesetas, si la familia está constituida por cinco:

A 5.000 pesetas, si excede de ese número, o bien:

Que pertenezcan a familias de funcionarios, empleados, obreros o viudas de éstos que tengan a su cargo más de ocho hijos. Decreto de la Presidencia del Consejo de ministros fecha de 27 de diciembre de 1932, publicado en la «Gaceta» del 28.

Terminado el plazo de admisión de instancias, el claustro de este Instituto resolverá, anunciando su fallo en el tablón de anuncios.

De la excursión escolar agrícola

Ayer mañana llegó a Teruel don Juan Espinal, presidente del Consejo provincial, quien, conforme anunciamos oportunamente, el pasado día 14 del actual marchó en unión de maestros y alumnos para realizar la excursión escolar agrícola por diferentes poblaciones.

El señor Espinal tuvo que desistir de hacer ese viaje, debido a que al llegar a Albacete sintióse bastante delicado de salud.

Lo saludamos en la estación y nos dijo que los excursionistas continuaron el viaje muy bien de salud y que marchan encantados.

Sentimos la indisposición del señor Espinal y mucho nos alegramos ver su rápido restablecimiento.

De la provincia

Valdealgofra

La Benemérita de este pueblo formulado, por infracciones a los Reglamentos de Transportes y Circulación, las denuncias siguientes: Joaquín Berna, de Lécerca, (Zaragoza). Rogelio Foz, de Alcañiz. Erminio Boix, de Morella. Y Salustiano Allepúz, de idem.

SE ALQUILAN

espaciosos locales propios para ALMACENES o GARAGE. Informes: Avenida de la República, 86, 1.º

Para la mejor marcha administrativa de este periódico,

se ruega a los que lo reciben fuera de la capital que, de no estar conforme con la suscripción, devuelvan el mismo a esta Administración: Tomprado, 11

# Información telefónica y teleggráfica

## El debate por los sucesos de Casas Viejas ha terminado con un voto de confianza al Gobierno otorgado por las minorías gubernamentales

### Antes de la sesión de la Cámara

#### Fueron adoptadas grandes precauciones

Madrid.—Como ayer, se habrán hoy adoptado precauciones frente al palacio del Congreso.

Todas las calles adyacentes al Parlamento estaban vigiladas por los guardias de Asalto.

#### Manifestaciones de Lerroux

Madrid.—Al llegar hoy al Congreso el señor Lerroux le rodearon los periodistas, a quienes dijo que después del debate por los sucesos de Casas Viejas se planteará el debate político, que ha de ser muy interesante.

Enterado por los reporteros de los incidentes ocurridos hoy en la sacristía de San Isidro, dijo don Alejandro:

—Esas son cosas de los comunistas.

#### Lo que dice Rodríguez Piñero

Madrid.—Refiriéndose al debate sobre los sucesos de Casas Viejas, el señor Rodríguez Piñero decía esta tarde en los pasillos de la Cámara:

—La cosa está clara. Las minorías gubernamentales votarán con el Gobierno y aunque se plantee debate político no ocurrirá nada.

Yo no se cómo calificar la conducta de las minorías, que sin conocer el resultado de las investigaciones de la Comisión, acordaron un voto de confianza al Gobierno.

Terminó diciendo que si existiera el tribunal de Garantías se quejaría contra el Gobierno.

#### «De legislador a mendigo»

Madrid.—El diputado señor Pérez Madrigal afirmó que obraban en su poder certificados de buena conducta expedidos por la casa «Yost» y «Prensa Española» que demostraban la inexistencia de las acusaciones que ayer le hizo el señor Balbontín en el Parlamento.

Terminó diciendo que el asunto será llevado a los tribunales y añadió: «Parece mentira que se digan de mí estas cosas cuando de legislador voy a convertirme en mendigo».

#### Visitando a Azaña

Madrid.—El jefe del Gobierno recibió hoy varias visitas en su despacho del Ministerio de la Guerra, entre ellas, a una comisión de familias de desaparecidos en África.

#### La carretera de la playa de Alicante

Madrid.—En el Ministerio de Obras Públicas ha quedado entregado el proyecto definitivo de la construcción de carreteras en la playa de Alicante.

#### La «Gaceta»

Madrid.—La «Gaceta» de hoy publica una orden de Gobernación autorizando la constitución de una sociedad titulada «Unión de Telegrafistas Españoles».

Agricultura.—Orden nombrando presidente de la Comisión Mixta Arbitral Agrícola a don Gregorio Villarias López.

#### Actuaciones de un Juzgado

Madrid.—El Juzgado especial que entiende en el asunto de Casas Viejas tomó hoy declaración a los tenientes de Asalto señores Ramírez y Freire.

Declararon también un guardia de Asalto y el jefe superior de Policía señor Aragonés.

### Las oposiciones se abstuvieron excepto Balbontín y Ossorio

El primero votó en contra y el segundo hizo un llamamiento a la concordia

Madrid.—A las cuatro y cinco de la tarde abre la sesión de la Cámara el señor Besteiro.

En escaños y tribunas la concurrencia es enorme.

Continúa el debate sobre el informe de la Comisión Parlamentaria encargada de investigar lo ocurrido en Casas Viejas.

El presidente de la Cámara señor Besteiro concede la palabra al señor Samper.

Samper reclama la presencia del jefe del Gobierno en el banco azul.

El señor Soriano dice que el delegado del gobernador civil de Cádiz informó a éste de todo lo ocurrido en Casas Viejas y ahora es preciso saber si el gobernador informó o no al Gobierno.

Así—dice Soriano—lo ha afirmado el señor Rodríguez Piñero.

El señor Rodríguez Piñero afirma que el delegado gubernativo que estuvo en Casas Viejas obró como tal delegado y que es injusto pretender ahora que sobre él recaiga exclusivamente toda la responsabilidad.

Entra en el salón el jefe del Gobierno.

El señor Samper critica a las minorías gubernamentales su adhesión incondicional al Gobierno. (Protestas en las radicales-socialistas y socialistas.)

Dice que el Gobierno carece en estos momentos de toda autoridad moral, pues ha impedido a los jefes de Asalto que digan terminantemente la verdad.

(Las minorías gubernamentales increpan al orador.)

El señor Guerra del Río: ¿Por qué no se ha dejado hablar al capitán señor Barba?

El señor Samper continúa su discurso.

Culpa al Gobierno de no haber dado cuenta a la Cámara de lo ocurrido.

En todo caso el Gobierno ha debido enterarse de todo a su debido tiempo. Es más, el Gobierno conoció los hechos y durante más de dos meses los ocultó a la Cámara y a la opinión.

Cuando el señor Algora planteó por vez primera este asunto en el salón de sesiones, el señor Azaña dijo que lo de Casas Viejas era una cosa novelesca.

El señor Barriobero dice que el Gobierno ha hecho muy poca cosa que pueda calificarse de labor republicana y lo que ha hecho es solamente en el papel.

Afirma que suena a hueco cuando se diga ahora de responsabilidad del Gobierno, puesto que no está creado el Tribunal competente que pudiera exigirlos.

Lee varios artículos del Código penal acerca de posibles responsabilidades.

El señor Galarza hace signos denegatorios.

El señor Barriobero: Me juzgo la cabeza a esto es así.

Dice que es vergonzoso que las Cortes estén bajo la vigilancia de los guardias de Asalto.

Interviene en el debate el señor Pozas Junoal, de la Orga.

Dice que casi ninguna de las declaraciones prestadas ante la Comisión parlamentaria dice nada acerca de lo ocurrido.

Afirma que el delegado del gobernador civil de Cádiz engañó a éste y a la Comisión.

Dice que el capitán Rojas se limitó a contestar friamente que había fusilado a los prisioneros.

Se levanta a hablar el señor Casanueva.

Comienza diciendo que sostiene íntegramente el contenido del dictamen de la Comisión parlamentaria por que está convencido de que en los sucesos de Casas Viejas el Gobierno no tiene responsabilidad.

Otra cosa es ya lo que se refiere al momento en que el Gobierno tuvo conocimiento de los hechos, pues de la declaración prestada por el médico de la compañía de Asalto que mandaba el capitán Rojas señor de la Villa, se deduce que el Gobierno conoció a su debido tiempo la verdad de los hechos.

Afirma que la Comisión parlamentaria encontró grandes dificultades para realizar las investigaciones en el Ministerio de la Guerra.

Dice, que es muy extraño que el alcalde pedáneo de Casas Viejas, que fué uno de los cabecillas, a los cincuenta y tres días continuase desempeñando el cargo.

El señor Alberca Montoya relata los sucesos en la forma ya conocida y censura al Gobierno y a la mayoría.

Dice, que hubo un diputado que conoció los sucesos, por haber ido a Casas Viejas tres días después de ocurrir aquéllos y sin embargo se calló.

Se refiere a una reunión de la minoría radical-socialista, en la que se trató de lo ocurrido en Casas Viejas.

Se levanta a hablar el jefe del Gobierno, señor Azaña.

Comienza diciendo que parte del supuesto de que el debate está ya terminado.

Afirma que cuando se supo la verdad de lo ocurrido en Casas Viejas, todos los diputados quedaron amedrentados y fueron las minorías de oposición las que más necesario creyeron que se hiciera estricta Justicia.

Dice que ya está todo bien esclarecido.

Se sabe que el Gobierno no ha tenido culpa de nada.

En cuanto al capitán Barba no declaró porque su actuación se limitó a transmitir una orden al jefe de su división y éste ya ha declarado.

El señor Guerra del Río interrumpe.

El señor Azaña: ¿Queréis hacer hacer el favor de callar?

El presidente de la Cámara señor Besteiro: Debe imponerse la educación.

El señor Guerra del Río: Dígalo S. S. al banco azul.

El señor Azaña continúa su discurso.

Dice que como ministro de la Guerra se limitó a asegurar a los motines de todo motín.

Afirma que las órdenes que dió casi no eran necesarias, pues la fuerza debe disparar siempre contra quienes le hagan objeto de una agresión.

Añade que el Gobierno no ocultó ni tenía por qué ocultar nada de lo ocurrido.

Yo—dice—no admito el dictado de falsario.

Se dice que somos responsables políticamente y yo digo que no hay que jugar con los diversos concep-

### Se reanuda la sesión de la Cámara a las nueve de la noche

El Gobierno obtiene doscientos diez sufragios contra uno

A las nueve se reanuda el debate.

Rectifica el señor Samper.

Dice que él no ha acusado al Gobierno más que de responsabilidad política y de haber engañado a la Cámara.

Afirma que al Gobierno no le faltaron los avisos de lo ocurrido en Casas Viejas ni en la Cámara ni en la Prensa.

Cuando se dijo en el Parlamento que en Casas Viejas habían ocurrido hechos criminosos, el señor

tos de una misma palabra.

¿Qué sanción es la que se nos quiere imponer?

Pues bien; sobre esto no admito ni siquiera debate.

Ahora bien; si es que la torpeza del Gobierno merece la desconfianza de la Cámara, esa ya es otra cosa.

Yo solamente tengo que decir que se trataba de un movimiento general en toda España y que solamente en Casas Viejas fallaron los resortes del Gobierno.

Y ¿qué culpa nos cabe a nosotros de no habernos enterado?

Varios diputados radicales: ¿Y lo que se dijo en la Cámara?

El señor Azaña: Algún día habrá que investigar las causas del general silencio.

Interviene el señor Fanjul y da origen su intervención a un pequeño incidente.

El señor Azaña dice que la justicia está encargada de esclarecer todo lo ocurrido primero en Casas Viejas y más tarde en las deliberaciones que ha tenido el suceso.

Afirma que se hará estricta justicia.

Dice que es absurdo creer que el Gobierno ha encarcelado al exdirector general de Seguridad y al capitán Rojas. Uno y otro han sido encarcelados por los tribunales de Justicia.

Cuando el señor Samper dijo que yo había engañado a las Cortes y al Gobierno, no supo lo que dijo.

—S. S.—dice dirigiéndose al señor Samper—planteaba este dilema: o soy un embustero o soy un tonto.

¡Ah! ¿Pero es S. S. quien tiene que decidir?

(Rumores.)

Se pide un cambio de la política que representamos y yo pregunto si lo que en realidad se desea es la inutilización de determinados hombres.

Nuestra obligación es oponernos a todo el que venga contra el Gobierno y siempre procederemos como ahora.

El Gobierno sale de este debate más fortalecido que entró en él.

(Rumores.)

El voto de confianza significa que el Gobierno no tiene ninguna responsabilidad y si os absteneis será porque no tengáis valor para descubrir vuestras verdaderas intenciones.

(Aplausos en la mayoría. Varios diputados se acercan a felicitar al señor Azaña.)

Las oposiciones abandonan el salón de sesiones.

El señor Soriano grita: ¡Viva Hitler! ¡Viva Mussolini!

El presidente anuncia que se suspende la sesión por varios minutos.

Azaña calificó de fantasía esta afirmación.

Termina diciendo que el voto de confianza debe referirse únicamente a la negligencia del Gobierno.

El señor Soriano pide que la Cámara pase a reunirse en sesión secreta.

El presidente se opone a ello.

El señor Castrillo dice que puesto que el señor Azaña afirma que el voto de confianza supone la aprobación de una política, debe abrirse debate político inmediatamente.

El señor Azaña: Lo mejor será aplazarlo para discutirlo con mas tranquilidad.

El señor Castrillo protesta de las palabras del jefe del Gobierno que revelan la intención de eludir una cuestión política que está tan clara.

El señor Botella se lamenta de que el jefe del Gobierno haya dejado incontestada la pregunta que hizo para saber por qué se ha aceptado la dimisión al señor Menéndez cuando el ministro de la Gobernación dijo que la había presentado por un exceso de sensibilidad.

Dice que el señor Prieto declaró en un acto público que la única responsabilidad del Gobierno estaba precisamente en su exculpación.

El señor Prieto: Inexacto.

El señor Azaña contenta al señor Botella.

Dice que solamente a olvido debe achacarse el hecho de haber dejado incontestada la pregunta del señor Botella.

Lee una nota en la que se dice que la dimisión le fué admitida al señor Menéndez por las declaraciones prestadas por el teniente Artal.

El señor Botella: No me ha convencido su señoría.

El señor Azaña contesta en el mismo sentido.

El señor Botella culpa al Gobierno y dice que existe una responsabilidad política.

El señor Galarza defiende, en nombre de la FIRP una proposición pidiendo a la Cámara un voto de confianza para el Gobierno.

Ante el anuncio de la votación salen del salón de sesiones las oposiciones.

Quedan en el salón los señores Ossorio y Gallardo, Balbontín y Pitaluga.

Vota en contra el señor Balbontín.

Los demás diputados que están en el salón votan la proposición de la FIRP.

Esta es aprobada por 210 votos contra uno.

El señor Ossorio y Gallardo explica su voto.

Dice que solamente está conforme con la mitad de la conducta del Gobierno.

Crítica a éste haber dejado en alguna ocasión de apoyarse en el derecho.

Pide a todos una tregua en sus discordias para afianzar la República en un régimen jurídico.

También explica su voto el señor Pitaluga.

Intervienen los señores Balbontín, Castela y Del Río.

El señor Azaña agradece al señor Ossorio y Gallardo sus palabras, y dice que por sus estímulos algunas se han orientado él y el Gobierno.

Y se levanta la sesión a las once y cuarta de la noche.

### En memoria del general Primo de Rivera

#### Un grupo de comunistas pretendió deslucir los actos

Madrid.—Esta mañana a las once se celebró en la Sacristía de San Isidro misa de aniversario en sufragio del alma del general Primo de Rivera.

La concurrencia a estos actos religiosos fué numerosa calculándose en dos mil las personas que asistieron al acto piadoso.

Después se trasladaron al cementerio de San Isidro y en pocos momentos la tumba del marqués de Estella quedó cubierta de coronas.

El desfile duró una hora, presidiendo los hijos del general Primo de Rivera.

Los concurrentes a la salida de la Sacristía dieron vivas a España y al marqués de Estella.

En los alrededores del Cementerio se habían adoptado algunas precauciones.

Los que presidían el acto piadoso aconsejaron que se contuviesen los concurrentes en dar vivas.

Cuando solo quedaban seis u ocho coches, un numeroso grupo de extremistas, colocados en las inmediaciones del Cementerio, prorrumpieron en mueras al dictador y al fascismo al mismo tiempo que se arrojaban sobre los que habían ido a visitar la tumba del general Primo de Rivera, los cuales fueron agredidos.

La fuerza pública se vió obligada a dar una carga y a hacer un disparo al aire.

A ello respondieron los asaltantes con 15 disparos.

La alarma que se produjo en estos momentos fué grande. Las personas se ocultaban detrás de los coches por temor a una agresión.

Nuevamente la fuerza pública repitió las cargas y detuvo a José Blanes, de significación monárquica y a seis individuos de filiación comunista.

Los revoltosos fueron detenidos y no se produjeron más incidentes.

El estado de un herido

Madrid.—Don José Rodolfo Padilla tiene la cara desfigurada a causa de un golpe recibido cuando marchaba por el espacio comprendido entre la carretera y el puente, de regreso del cementerio a donde había ido con motivo del aniversario del general Primo de Rivera.

Se le acercaron un grupo de ocho individuos que daban mueras al movimiento del general y al fascio, los cuales le asestaron un golpe en la cara con una llave inglesa.

El herido fué trasladado a su domicilio.

Recogida de «El Fascio»

Esta mañana la policía se presentó en la imprenta de «La Nación», procediendo la recogida de la edición del nuevo semanario «El Fascio».

Protesta por la recogida de «El Fascio»

Madrid.—El director del semanario «El Fascio» ha elevado un escrito de protesta por la recogida de la edición.

Dice, que se trata de una revista doctrinal que sustenta una ideología no opuesta al régimen y que es reconocida por varias naciones extranjeras.

